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НЕ МОЖЕТ БЫТЬ В СТОРОНЕ
ЕСТЬ у меня друг дет

ства О. Пастухов. Вместе 
росли, вместе учились в 
Благодарненской средней 

. школе №  1. вместе посту
пили в институт на мехфак. 
Знаю его давно и, как мне 
казалось, неплохо. А  вот 
встретились мы с ним через 
два года, после службы в 
армии, и понял, что многое 
не знал об Олеге, вернее, 
не догадывался, какой он 
на самом деле.

В школе . он выделялся 
отличной учебой. Участво
вал 'а олимпиадах по физи
ке, математике, химии. По 
физике в 8-м классе даже 
занял второе место в крае. 
А в остальном был как все. 
Никогда не стремился в во
жаки, делал то, что пору- 

. чали выполнить. Твердостью 
характера ие отличался, ско
рее даже мягким был, спо
койным, выдержанным.

Когда же узнал, что О лег 
служил в Афганистане в со
ставе ограниченного контин
гента советских войск и на
гражден медалью «За от
вагу», подумал: «О ткуда  ж 
у него взялись стойкость, 
мужество, сила воли, чтобы 
Родина отметила это?». За
ново переворошил в памя
ти прошлое, школьные го
ды и увидел истоки, кото
рые, как мне кажется, ста
ли фундаментом качеств, 

. проявившихся в трудных ус
ловиях службы.

Помню, в 9-м классе из
брали его в комитет комсо
мола. При распределе
нии обязанностей попро
сил О лег, чтобы доверили 
ему работать в школьном 
музее боевой славы. Два 
года возглавлял он поиско
вую группу. Собрали инте
ресный материал о коман
дире гвардейского бомбар
дировочного авиационного 
полка Е. Д . Бершанской, ко
торая училась в нашей шко
ле. Оф орм или уголок, где 
представлены ее письма, 
воспоминания, книги о п о л
ке, фотографии.

Отличался О ле г еще стра
стью к чтению. Больше все
го лю бил русскую классику 
и книги советских писателей 
о войне. Раньше многих из 
нас прочитал он «Блокаду» 
Маковского, «Живые и мерт
вые» Симонова, повести и 
рассказы Б. Васильева и 
других авторов.

Вот и думаю я, не герои 
ли Великой Отечественной 
войны, не книги ли помог
ли ему закалить себя, укре
пить дух, подготовить себя 
к службе в армии, хотя в 
школе физической силой не 
обладал, в спорте особых 
успехов не имел, что при
несло ему дополнительные 
сложности в службе/ как он 
сам говорил.

А  еще с детства была в 
нем заметна черта —  помо
гать другим. Видно, в их се
мье .таксе заведено, т. к. 
родители его работают, 
отец —  прораб, мать —  эко
номист. Так что ему, стар
шему, приходилось брать 
заботу на себя о младших 
братишке и сестренке. Как 
я узнал из его рассказов, и 
в армии командир танка 
сержант Пастухов должен 
был в первую очередь д у 
мать о членах экипажа, а

потом о себе. Приходилось 
ему замещать и командира 
взвода.

Чуть меньше двух лет 
прослуж ил мой др у г  в ДРА, 
но как дорого они стоили 
для  него! Прожиты-то они 
в боевой обстановке, когда 
нужно было охранять уча
сток дороги, сопровождать 
колонны грузовых автома
шин с продовольствием.

Как-то на мой вопрос: 
«Какой самый .трудный был 
момент в службе?» Олег, 
помолчав, ответил: «П яти 
часовой бой... Кончались 
боеприпасы, усталость... Тя 
желый был день... Хотя бы
ли и другие дни очень на
пряженные, когда надо бы
ло обеспечить доставку про
довольствия колонной в не
сколько сот машин».

Сравниваю • я, каким 
был О ле г до  армии и каким 
вижу сейчас, замечаю —  
изменился. Хотя внешне ка
жется прежним. Светлые, 
почти белые волосы, кудря
вятся. Серо-голубы е внима
тельные глаза, розовато-бе
лое лицо. Среднего роста, 
не очень крепкого телосло
жения. Но стал реш итель
нее, тверже и... раздражи
тельнее. Конечно, пережи
тое дает знать, нервы —  
сложный инструмент и уж 
если расстроились —  нелег
ко успокоить. А  раздража
ют его несправедливость, 
нечестность, пассивность 
лю дей. Раньще на таксе он 
мог не реагировать, не по
тому, что был равнодуш
ным, нет, просто восприни
мал как бы со стороны, ма
ло его касающееся. Теперь 
он чувствует обостренно 
все, что происходит вокруг, 
и не может оставаться в 
стороне.

Первый семестр второго 
курса комсомолец О . Пасту
хов закончил на «отлично». 
О н староста нашей группы, 
и в том, что группа заняла 
второе место на курсе по 
результатам зимней сессии, 
немалая заслуга Олега, ко
торый помогает каждому, 
кто нуждается в зтом,

Первый раз после служ 
бы встречает старший сер
жант запася Пастухов День 
Советской Армии. Хочу по- 
ж елай, ему и всем бывшим 
воинам отмечать праздники 
в мирной обстановке, чтобы 
радость жизни не омрачали 
взрывы, потери друзей, сле
зы родных и близких.

С. КУХАРЕВ,
• 4-я группа,

П курс мехфака, 
рядовой запаса.

23 февраля—День Советской Армии и Военно-Морского Флота

ХРАНИТЬ НАСЛЕДИЕ ОТЦОВБ ОЛЕЕ пяти тысяч чело
век включает в себя пер
вичная о р г а н и з а ц и я  
Д О С А А Ф  нашего института, 
удостоенная высшей награ
ды ЦК Д О С А А Ф  —  тремя 
Почетными знаками. Руко
водит ею комитет из 13 че
ловек и председатель, уча
стник Великой Отечествен
ной войны, кавалер трех 
орденов Красной Звезды, 
подполковник в отставке 
К. М . Данько.

Используя опыт предыду
щих лет, ректорат, партий
ный; профсоюзный и ком
сомольский комитеты, коми
тет Д О С А А Ф  и кафедры 
общественных наук институ
та разработали научно обос
нованную систему военно- 
патриотического воспитания 
коллектива. Эта система ор
ганически связана с учеб
ным процессом, в ходе ко
торого ведется широкая 
пропаганда военно-техниче- 
ск-их и исторических знаний, 
героического прош лого и 
настоящего советского на
рода и е го ' Вооруженных 
Сил.

В лекциях, докладах, бе
седах преподаватели стара

ются использовать те мате
риалы, которые бы оказы
вали положительное влия
ние на молодежь, развива
ли бы в ней чувства патрио-. 
тизма, бережного отноше
ния к наследию отцов, лю б
ви к своему Отечеству. 
Разъясняют суть ленинских 
идей, задач, поставленных 
на X XVII съезде и Пленумах 
ЦК КПСС.

Значительную работу про
водит в этом плане музей 
нашего института, где чди- 
ректором член комитета 
Д О С А А Ф , подполковник в 
отставке Е. С. Шевченко.

В музее и на политчасах 
академических групп орга
низуются встречи с участ
никами гражданской и Ве
ликой Отечественной войн, 
ветеранами труда.

Через кафедру физвоспи- 
тания студенческие коллек
тивы проходят физическую 
закалку, настойчиво и пла
номерно повышается каче
ство подготовки допризыв
ной молодежи к службе в 
армии.

Студенты занимаются в 
различных спортивных сек
циях, участвуют в спартаки
адах. В обязательном поряд
ке обучаются плаванию, сда
ют нормативы П О  по пуле
вой стрельбе и гражданской 
обороне.

Только за 1986 год по д 
готовлено 769 спортсменов 
массовых разрядов, 59 пер
воразрядников и кандида
тов в мастера спорта 
СССР, 79 инструкторов - об
щественников.

Стало традицией е ф ев
рале проводить месячник 
по оборонно - массовой ра
боте. В этом году он осо
бенный, поскольку коллек
тив готовится к достойной 
встрече 70-летия Вели
кого Октября и 60-ле
тия Д О С А А Ф . Уже прошли 
соревнования по пулевой 
стрельбе, среди преподава
телей института и начались 
среди студентов.

Слуш атели подготовитель
ного отделения встретились 
с ветеранами Великой О те 
чественной войны.

На кинофестивале студен
ты просмотрят ленты, отра
жающие героику советского 
народа и его славных Воо
руженных Сил. Например, 
первокурсники с большим 
интересом просмотрели 
ф ильм «Дорогами отцов», 
рассказывающий о строи
тельстве нашими студента
ми памятников защитникам 
Кавказа.

Состоятся тематические 
вечера в институте и его 
общежитиях. М олодеж ь го
товится к проведению кон
курса по военно-приклад
ным видам спорта « А  ну-ка, 
парни!», посвященного 69-й 
годовщине Советской А р 
мии и Военно-Морского 
Флота.

Студенты и преподавате
ли института возложат цве
ты к памятнику погибшим 
студентам и преподавате
лям вуза в годы Великой 
Отечественной войны и к 
монументу Славы ставро
польцам на Комсомольской 
горке.

В. КОЗЫ РЕНКО,

БОРЦЫ ЗА С О В Е ТС К УЮ  ВЛАСТЬ

ГЕРОИ НЕ УМИРАЮТ
В последние дни января 1920 года Ставрополь и 

близлежащие села навсегда были освобождены ча
стями Красной Армии от белых. В годы гражданской 
войны немало наших земляков проявило талант вое
начальников, героизм, преданность делу революции. 
В их честь названы пионерские отряды, улицы, колхо
зы, населенные пункты края.

Название нашего сел* 
Шпаковское (бывшее Ми
хайловское) связано с име
нем борца за Советскую 
власть на Ставрополье Ф. Г. 
Шпака. Фома Григорьевич 
Шпак —  сын батрака. Ро
дом из села Ново-Павлоа- 
ки Медаеженского уелда 
Ставропольской губернии.

Толчком к его револю
ционной деятельности, ви
димо, был тот случай, ког
да 19-легний Фома пришел 
к хозяину за расчетом, а 
тот спустил на него свору
собак..........Ю ноша поджег
усадьбу помещика и ушел 
на майкопские нефтяные

промыслы. Сблизившись с 
рабочими, включается в ре
волюционную борьбу.

1914 год. Ф . Г. Шпак участ
вует в первой империали
стической войне, где стая 
полным Георгиевским кава. 
лером. После победы Вели
кой Октябрьской социали
стической революции воз
вращается в родные места 
и вступает в партию боль
шевиков. Его назначают 
военным комиссаром.

Когда над Ставропольем 
нависли чернью тучи контр
революции генералов Д е
никина, Алексеева, Ш чуро, 
он собрал отряд из кресть

ян и батраков и повел 
борьбу с белоказаками. Во 
главе конно-артиллерийско
го дивизиона 23 июля 191В 
года Ф . Г. Шпак прибыл 
освобождать Ставрополь, 
занятый Шкуро. И тут
схлестнулись в смертель
ной схватке старое отжив
шее и новое победное.

Враг бежит. Шпак выры
вается на машине вперед, 
не обращая внимания на 
град пуль, подбадривая 
передовые цепи красно
гвардейцев, и в азарте боя 
кричит: «Даеш ь Ставро
поль!». В это время враже
ская пуля сразила красно
го командира.

Имя Ф . Г. Шпака cs!i"o 
чтут мои земляки. В 1965 
году в селе Шпаковс;<эм 
ему установлен памятник. 
В 1974-м —  основан музей 
истории села. К сожале
нию, в музее нет вещей 
героя, но есть семейная 
фотография, которую при
слал из Киева его сын Ф е 
дор  Фомич Шпак.

Лю ди рассказывают, когда

проездом через село Н е - 
ао-Павловку Фома Гри
горьевич Шпак решил п о 
видаться с семьей и взгля
нуть на своего недавно ро
дившегося сына Ф едора, 
то по его следам нагряну
ли белогвардейцы. Не най
дя Шпака, сожгли дом, 
убили жену, а мальчика 
спасли родственники.

Д о  1931 года Ф едор Ф о 
мич .воспитывался в' Став
ропольском детском доме. 
В годы Великой Отечест
венной войны был на фрон.. 
те, участвовал в партизан
ском движении: Ранен.
Имеет правительственные 
награды. Сейчас пенсио
нер, ветеран труда.

Именно о таких людях, 
как его отец Ф . Г. Шпак, 
поэт М . Дж алиль сказал: 

«Умирая, не умрет герой, 
мужество останется 

в веках!»

Я. НАЗА Р О В А ,
эконемфзк, слушатель

ница отделения 
журналистики Ф О Н .

«Л Ю Д И  добрые, помни
те: любили мы жизнь и Ро
дину нашу, и вас, дорогие. 
Мы сгорели живыми в огне. 
Наша просьба ко всем: 
пустьскорбь и печаль обер
нутся в мужество ваше и

силу, чтобы смогли вы ут
вердить навечно мир и по
кой на земле. Чтобы отны
не нигде и никогда в вихре 
пожаров жизнь не умира
ла!»

Эти слова запечатлены на 
мемориальном комплексе 
«Хатынь», который посети
ла группа студентов С С ХИ  
на каникулах.

Комплекс открыт в июле 
1969 года о память жите
лей 186-ти белорусских дере
вень, которые были уничто
жены фашистами в годы Ве
ликой Отечественной вой
ны.

...В марте 1943 года фа
шистские каратели созвали 
жителей деревушки Хатынь 
«на собрание», но это был 
предлог: всех 149 человек 
заживо сожгли. Теперь на 
месте каждого двора возг 
двигнута пепельно-серая 
стела с колоколом, которая 
огорожена бетонированным

ЗЕМНОЙ ПОКЛОН ТЕБЕ, ХАТЫНЬ
забором. Эти «подворки» 
распахнуты так, как это бы
ло при жизни хозяев, когда 
те уходили «на собрание» и 
оставили открытыми калит
ки своих дворов с тем, что
бы вернуться сюда снова. 
На каждой стеле указаны 
фамилии жильцов.

Слуш ая рассказ нашего 
экскурсовода, мы с трудом 
сдерживали слезы. Ведь фа
шисты не пожалели тогда 
никого: ни стариков, ни
женщин, ни детей. Только 
чудом спаслись трое жите
лей деревни, Б их память 
посажены три березы.

В любое время года сте
каются сюда потоки людей. 
Комплекс посещают ие 
только советские лю ди, но 
и туристы зарубежных стран.

Прощаясь с Хатыныо, лю 
ди уходят потрясенными, с

глубоким убеждением, что 
нельзя допустить повторе
ния Лидице, Дальвы, О р о - 
дура, Тростенца, разделив
ших судьбу Хатыни. Никогда 
не забудется цифра 
2,230.000 —  это столько лю 
дей потеряла Советская Бе
лоруссия в годы войны.

Звонят колокола над к ла д
бищем 186-ти белорусских 
деревень:

«Л ю ди , склоните головы 
перед памятью тех, кто не 
покорился, кто, как и мы, 
лю бил жизнь, ясную, мир
ную синеву неба.

Л Ю Д И , будьте бдитель
ны!»

Звонят колокола, звонят...
И. А 5А З О В А ,

ИЛ курс экономфака, 
слушательница 

отделения журна
листики Ф О Н ,

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Е



ТУСКЛО СВЕТЯТ «КП» ФАКУЛЬТЕТОВ

На 46-ю научную студен
ческую конференцию б уду
щие агрономы вынесли са
мые интересные свои рабо
ты по основным проблемам 
исследований ученых инсти
тута.

Студенты представили 133 
доклада. На пленарном за
седании заслушивалось
шесть работ.

У  третьекурсника И. Крас
никова, например, была те
ма «Влияние известняка-ра
кушечника и аппатитового 
концентрата на урожайность 
гороха и кукурузы».

Наши ставропольские поч
вы очень бедны фосфором, 
а хозяйства края не обес
печиваются в достаточном 
количестве фосфорными 
удобрениями, поэтому ка
ф едра почвоведения изуча
ет влияние аппатитового 
концентрата на урожайность 
культур. Анализ первого го
да показал, что аппатит вно
сится в почву с расчетом на 
несколько лет, а стало быть 
повысится не только уро
жайность, но и сократятся 
затраты на внесения в поч
ву удобрений.

Вызвала интерес совмест
ная работа третьекурсника 
Е. Педашенко и магистра 
сельскохозяйственных наук 
гражданина АРЕ Исмаила 
Ибрагима Исмаила Ибн Ис-

савета по теме «Эф фектив
ность способов основной 
обработки под подсолнеч
ник».

На опытах, заложен
ных ими на стационаре уч
хоза С С ХИ , рассматрива
лись четыре обработки: п лу 
гом —  на глубину 25— 27 см, 
плоскорезом —  на столько 
же, фрезером —  на 14—  
16 см и культиватором —  
на 12— 14 см.

По мнению ученых инсти
тута, лучшей обработкой 
почвы оказалась фрезер
ная. Она позволяет больше 
сохранить влаги, не образу
ет плужной подошвы, после 
нее не нужно выравнивать 
поле, бороновать. Такая об
работка создает лучшие у с 
л о в и я  для  роста, развития 
и продуктивности подсол
нечника как без удобрений, 
так и на удобренных поч
вах.

Содержательной была ра
бота пятикурсника А. Байди- 
на, который исследует влия
ния мочевины в сочетании 
с ингибиторами нитрифика
ции на урожайность и каче
ство зерна озимой пшени
цы. Опыты Александра по
казали, что если применять 
азотное удобрение в виде 
мочевины с ингибитором 
КМП под озимую пшеницу, 
когда она в стадии выхода

в трубку, то урожайность 
зерна увеличится на 5— 7 
центнеров с гектара. У луч 
шается и качество.

Были отмечены опыты на
учных исследований пяти-

Серьезный подход-
В ПЕРВОМ  туре 46-й сту

денческой научной конфе
ренции на факультете за
щиты растений участвовало 
240 человек. 60-ти доклад
чикам было задано 120 во
просов. 22 студента обсуж
дали сообщения товарищей.

В отдельных выступлени
ях были высказаны серьез
ные замечания и внесены 
предложения по улучшению 
проведения конференций. 
Так, четверокурсники еди
нодушно поддерж али мысль 
своего товарища о том, что
бы на пленарном заседании 
заслушивать как можно 
больше экспериментальных 

докладов, особенно старше
курсников. Работа по сек
циям лишает их возможно
сти прослушивать доклады 
по смежным специально
стям.

Такая заинтересованность 
студентов радует, и ее лег
ко объяснить. По новому 
учебному плану на III кур
се введена производствен
ная практика по специаль
ности. Это дает возмож
ность студентам активно 
включиться в научные ис
следования старшекурсни-

курсников М. Марухно и 
И. Заболотной.

Н. Э Й Д Л И Н , 
1*я группа III курса, 

председатель С Н б  
факультета.

-лучше результаты
ков и качественно вести са
мостоятельные темы. На 
конференции им, естествен
но, хотелось бы узнать о 
результатах исследований, 
выслушать замечания и сде 
лать для  себя определен
ные выводы при продолж е
нии научной работы.

Высказывалось также 
предложение об изыскании 
возможностей для  издания 
сборника студенческих ра
бот.

Хотелось бы отметить и 
то, что качество проводи
мых научных исследований 
стало выше. Доклады подав
ляющего большинства уча
стников были интересными, 
так как имели данные за 
два-три года и основыва
лись на собственном опыте. 
Некоторые из них представ
ляю т практическую значи
мость. Среди таких работ 
можно назвать доклады зы- 
лускииков Н. Тереховой, 
С. Закоты, В, Кругловой, 
Е. Коренной, М . Бобровни
ковой, О. Кузьминовой.

В. В ЛА С О В А , 
научный руководитель 

Н С О  факультета защи
ты растений, доцент.

ЧТОБЫ поставить работу 
«Комсомольского прожек
тора» факультетов на долж 
ный уровень, мы через не
сколько дней после отчетов 
и выборов провели учебу с 
активом. Основное внима
ние уделялось тому, как о р 
ганизовать рейды, найти не
обходимый материал для  
сатирического номера и 
оформить его, как вести д о 
кументацию. Сразу же на 
каждый факультет раздали 
графики выпуска «К П », где 
четко обозначались дата и 
ответственный.

По плану «К П »  института 
факультеты должны были 
выпустить за первый се
местр по два номера, что 
и сделали экономический 
факультет (ответственная 
Л. Ржевская), агрофак 
(В. Тимченко), ветеринар
ный (А , Куц).

Темы освещались самые 
разные: дисциплина студен
тов и качество их знаний, 
проверка использования га
за, зоды и электроэнергии, 
санитарного состояния об
щежитий и бытовых усло
вий студентов.

Но вот на факультете элек
трификации, видимо, все 
«е порядке», если за этот 
период не выпустили ни од
ного номера «К П ». Дело в 
том, что секретарь бюро 
ВЛКСМ  факультета К. Лапин 
выпустил из виду работу

«К П », за что и получил вы
говор от комитета ВЛКСМ  
института.

С нарушением графика 
выходили номера «К П »  фа
культетов защиты растений 
(отв. Б. Аргинян) и механи
зации сельского хозяйства 
(А . Зайцев), К тому же не
которое штабы «К П » поме
щали материалы в своих вы
пусках почти на одну и ту 
же тему.

Чем же занимался штаб 
«К П » института в первом 
семестре?

Совместно с группой на
родного контроля институ
та провел три рейда. П ро 
веряли подготовку общежи
тий к зимним условиям, са
нитарное состояние аудито
рий ,и выполнение студента
ми и преподавателями при
каза ректора о запрете ку
рения в помещениях инсти
тута.

Состоялось три расширен
ных заседания штаба «КП », 
где анализировались про
веденные рейды, содержа
ние номеров, обсуждалась 
работа штаба «К П » электро- 
фака, рассматривались раз
личные предложения по 
улучшению выпусков «Ком
сомольского прожектора» 
факультетов и определялись 
планы на второй семестр.

В. Ю РЧЕНКО, 
нач. штаба «К П »  

института.

Не стареют душой ветераны
Когда встал вопрос, кого 

избрать председателем со
вета ветеранов войны и 
труда факультета электри
фикации сельского хозяй
ства, сомнений ни у кого 
не было— конечно же, В, Н. 
Шафира. Ничего здесь уди 
вительного нет. Его хорошо 
знают в коллективе и уве
рены, что новое дело ему 
можно доверить. А  заре
комендовал себя Владимир 
Наумович с самой лучшей 
стороны давно, более 30-ти 
ле т назад, когда после 
окончания Одесского поли
технического института и 
аспирантуры приехал к нам 
по распределению.

Ветераны вуза помнят 
его и ассистентом, и стар
шим преподавателем, и д о 
центом, и заведующим ка
ф едрой, и деканом факуль
тета механизации. П ослед
ние несколько лет он д о 
цент кафедры теплотехни
ки и гидравлики.

Мы тоже давно знаем 
В. Н. Шафира, и в канун 
Д ня  Советской Армии хо
тим немного рассказать о 
нем. Он, правда, не любит 
о себе много говорить, и 
мы мало что смогли узнать, 
но в жизни этого скромно
го человека есть немало 
интересного, скажем, пря
мо героического. Нам хо
телось, чтобы о нем узна
ло  как можно больше лю 
дей, особенно молодежи.

Суденческая юность его 
была прервана войной. Уже 
в июле 41-го он курсант 
пехотного училища и после 
ускоренного обучения по
падает на фронт, участвует 
в защите столицы нашей 
Родины от врага... Воен
ные дороги Шафира про. 
легли далеко от Москвы, 
в горах Кавказа. В составе 
Северо-Кавказского ф рон
та командир десантникон- 
азтоматчиков освобождал 
Беслан, Ардон , Дигоры, 
Прохладный. Довелось ему 
гнать фашистов из Геор- 
гиевска и Минеральных 
Бод, Курсавки и Невин- 
номысска.

Едва ли мог тогда пред
положить отважный воин, 
что пройдет всего 10 лет и 
он снова окажется в этих 
краях, но уже в качестве 
представителя одной из 
мирных профессий —  пре
подавателя сельхозвуза. 
Тогда же его мысли, как и 
всех советских лю дей, бы
ли связаны с одной меч

той —  победой, до  которой 
было еще более двух лет.

Приш лось ему испытать 
стремительность атаки и 
усталость от многочасоного 
рейда, глохнуть от взрывов 
бомб и снарядов и неза
метной тенью проскальзы
вать к передовой, когда 
перед наступлением накап
ливались бронированные 
силы и потом внезапно об
рушивались на ненавистного 
врага асей танковой мощью. 
В составе особой танковой 
бригады, которая громила 
захватчиков в Прибалтике, 
очищала Белоруссию от 
незваных гостей, был и 
офицер Шафир.

Горячие бои шли за 
Минск, Казалось, земля 
смешалась с небом, а день 
превратился в нескончае
мую ночь, но выдержали 
советские солдаты, сломили 
яростное сопротивление 
врага и погнали его даль
ше с родной земли. При 
форсировании реки Бере- 
зены под городом Борисо
вым он был тяжело ранен. 
Искусство врачей да мо
лодость организма одолели 
смерть. В августе победно
го 45-го капитан Ш афир 
демобилизовался и вернул
ся в институт. Вместе с па
мятью о пережитом привез 
с собой в Одессу бывший 
фронтовик орден Красной 
Звезды, врученный ему за 
героизм и отвагу в М ин
ской операции, и несколько 
медалей, в том числе «За 
оборону Кавказа».

И дут годы. С  мудростью 
лет пришли к В. Н. Ш афиру 
успехи в работе, призна
тельность коллег, любовь 
студентов. Но неизменными 
остались его душевная чи
стота и доброж елатель
ность, умение жить в кол
лективе и готовность по
мочь лю дям, идейная убеж
денность коммуниста и 
высокая гражданственность 
человека.

В преддверии праздника 
от всей душ и желаем Вла
димиру Наумовичу еще 
до лго  оставаться в боевом 
строю активной жизни и 
также дарить лю дям  ра
дость общения и жизнелю
бия.

Л . КУЗЬМ И Н А, 
зам. секретаря 

партбюро электрофака.
А . Б О Л О ТО В А ,

ассистент кафедры  
теплотехники 

и гидравлики.

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС!
«это есть СО ВЕТСКАЯ  В Л А С ТЬ »

Веками человечество мечтал© © том времени, когда 
«...будет Невый мир пестреем ■—
Mwp без тиранов и рабов.
И разноликие народы,
Разрушив сети злебных пут,
Под сенью Братства и Свободы 
Семьею дружной зажиаут».
И  вот О ктябрь 1917-ге принес желанную Свободу 

народам Советской страны.
Расскажите, товарищи, в письмах, зарисовках, рас

сказах, покажите в фотоснимках, что вам лично, вашей 
семье дала Советская власть, в чем проявляются ин
тернационализм и патриотизм народов нашей страны, 
какие вы видите пути укрепления дружбы всех наций 
и народов.

Самые интересные материалы б удут опубликованы 
на страницах многотиражной газеты. Итоги конкурса 
на лучший материал «Э то  есть Советская власть» бу- 
дут подведены в канун 70-летия Великого Октября. 
Победителей ж дут награды.

19874 —  год памяти А. С. Пушкина

В  ноябре 1 986  года в краевом центре откры та 
с к ул ь п тур а  великого поэта. Ставро польцы  ч т у т  па- 
м ять гения русской ли тер а тур ы , дваж ды  побывав
ш его в нашем городе. Впервы е он посетил С та вро 
п о ль  в 1820  го д у, когда за вольнолю бивы е стихи 
бы л сослан в Екатерин ослав (ны не Днепропетровск), 
по п у ти  заболел лихорадкой и знакомая семья ге
н ерала Н . Н . Раевского —  героя Отечественной 
войны 1812 года, ехавшая на Кавказские М и н е 
ральны е Во ды , п р игла си ла  его с собой.

Второй раз А .  С . П уш ки н  побывал в мае 1829  г.
150 л е т  прош ло со дн я  гиб ели  любимого поэта. 

150 л е т  д л и тс я  его бессмертие и  б у де т вечно «д о 
ко ль  в подлунно м  мире ж ив б уде т хоть одия 
п и и т ...» .

В  эти дн и  в и н с ти ту те  работники библиотеки про
в о дят беседы, д и с п уты  о ж изни и  творчестве А .  С. 
П уш ки н а.

С ТУ Д Е Н Т И Н А У К А

ДОКЛАДЫ НА ОСНОВЕ ИССЛЕДОВАНИЙ

П О Л И ТЧ А С  В ГРУППЕ

А ОПЫТ РЯДОМ
В К О Н ЦЕ первого семе

стра совет кураторов ин
ститута провел рейд по про
верке политчасов на ветери
нарном факультете. Брига
да, в состав которой вхо
дили представители всех 
семи факультетов, побыва
ла в группах I— IV курсов. 
Наиболее интересно прошли 
политчасы в 1-й и 4-й груп
пах IV курса, которые нахо
дятся на самоуправлении. 
Так, например, в 1-й группе 
политинформацию провели 
два студента. Они использо
вали сообщения из разных 
газет, выбрали важные по
литические темы для  об
суждений. Излагали матери
ал грамотно, изредка зачи
тывали выдержки из выре
зок. Вел политчас староста. 
Здесь же состоялся ожив
ленный полезный разговор 
о долге  м олодого специа
листа, о закрепляемости вы- 
пуксников факультета в хо
зяйствах по распределению. 
Время, отведенное для  по
литчаса, было использовано 
правильно.

Достоин внимания опыт 
проведения политико -  вос
питательного часа в 4-й 
группе, где староста О . Бур
да. Политинформация по
строена по принципу 1-й 
группы. Два студента сде
лали анализ актуальных тем 
международной и внутрисо
юзной жизни, обратили вни
мание на важные события 
а стране, увязали с подго
товкой к XX съезду ВЛКСМ , 
с положением в группе. 
Оживленно прошло обсуж
дение итогов аттестации. Те, 
кто имели задолженности, 
выслушали в свой адрес от 
товарищей откровенные за
мечания, предложения по 
исправлению положения. 
Им был определен срок, 
после чего вопрос о снятии 
со стипендии будет вынесен 
на заседание совета курса.

Студенты обсудили со
стояние подготовки курсо- 

. вых работ. Обговорили про
ведение субботника на тер
ритории ветклиник, решили, 
кого освободить от участия 
в нем.

Во 2-й группе III курса 
три студента рассказывали 
об участии молодежи в 
борьбе за мир на планете, 
о вкладе нашей страны а 
процесс укрепления дове
рия между народами.

А  первый курс проводил 
политчас объединенно. Пе

ред ним выступила со тр/д- 
ник библиотеки О . И. о>к- 
реева с темой «Америка 
без грима». О  сложных 
проблемах этой страны, о 
бездуховности ее массовой 
культуры, о молодежи без 
будущ его говорила Ольга 
Ивановна. О  том, что д е 
лается у нас для  м олоде
жи, сделали сообщения ста
роста курса А. Роньшин и 
секретарь бюро ВЛКСМ  
группы Б. Байчаров.

Но были и такие группы, 
где политчасы проходили 
скучно, бесполезно. Напри
мер, во 2-й группе II курса, 
хотя доклад о жизни и по
двиге генерала Д. М. Кар
бышева был интересен, но 
о событиях за рубежом все 
зачитывалось из газеты, ана
лиза, комментария, как го
ворится, ждать было нече-о. 

Методически слабо был по д 
готовлен политинформатор, 
да и теоретически, видно, 
не силен. Не сказывается ли 
в этом плохо поставленная 
работа штаба политинфор
маторов курса, занятия ко
торого часто срываются, 
т. к. они назначаются на 16 
часов по субботам?

Рейд показал, чт© хоро
ший опыт на ветфаке есть. 
Задача состоит в том, что
бы его знали другие груп
пы и использовали. Штабу 
политинформаторов факуль
тета стоит об этом позабо
титься во втором семестре.

Это учебное время не зря 
называется политчасом. Вот 
и нужно его использовать 
для  того, чтобы будить у 
студентов политическую ак
тивность, гражданскую со
весть, расширять кругозор, 
воспитывать духовно бога
тые личности граждан, мо
лодых специалистов. Раз. в 
неделю они должны пого
ворить на темы морали, об 
искусстве, истории города и 
страны, о своей будущей 
работе, о делах группы. 
Большой интерес вызывают 
у ребят встречи со специа
листами хозяйств, их тоже 
надо шире привлекать на 
такие часы.
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